
 

Liste des candidats aux postes d’administrateurs de l’ANCCEF  
 
 

 
 

Angela BALABAUD 
 
Je suis Angela Balabaud, conseillère conjugale et familiale, certifiée à l’AFCCC en 2016. 
J’ai débuté mon parcours de CCF par cinq années passées dans différentes institutions : En 
centre de santé sexuelle (anciennement CPEF) à Saint-Denis (93) où j’ai eu de nombreuses 
formations sur les mécanismes des violences conjugales /les violences sexuelles et la prise 
en charge des femmes victimes d’excision, au Planning Familial à Maisons-Alfort (94) puis à 
la DFPE (Direction de la Famille et de la Petite Enfance) à la Ville de Paris. 
Je retiens de cette expérience institutionnelle des rencontres humaines marquantes, des 
collaborations riches avec les équipes pluridisciplinaires avec lesquelles j’ai eu la chance de 
travailler (infirmières, sage-femmes, gynécologues, médecins) et, évidemment, de belles 
anecdotes avec le public parisien et dyonisien. Aujourd’hui, et depuis maintenant 3 ans, 
j’exerce le métier de CCF en cabinet libéral sur l’île de la Réunion. 
A travers cette candidature au poste d’administratrice de l’ANCCEF, je souhaite faire de 
cette particularité ultramarine un atout pour l’association en soutenant et en représentant 
mes consœurs et confrères qui exercent dans les départements d’Outre-Mer. Par ailleurs, il 
me semble également fondamental que les missions et la polyvalence de notre métier de 
CCF soient davantage connus des institutions et des professionnels qui y évoluent. 
 
 
 
 

 



 
 

Céline BENK 

 

Je suis CCF en libéral à Villefranche sur Saône, formée en sexothérapie, aux 
pratiques narratives et en cours de formation à la thérapie de couple (IFATC). 

J’ai rejoint le CA de l’ANCCEF il y a 3 ans, et le bureau en tant que secrétaire 
depuis 2 ans.  

Je pense être reconnue comme quelqu’un d’efficace, de fiable, de créative, capable 
de collaborer et de m’investir au sein de l’équipe du CA. 

Persuadée de tout ce qu’il reste à faire pour faire reconnaître notre profession, et 
curieuse de voir aboutir les dossiers initiés, c’est donc avec plaisir et envie que je 
représente ma candidature au CA de l’ANCCEF. 

 
 

 
 
 

Hélène DUMONT 
 

Conseillère conjugale et familiale et sexothérapeute, j'exerce en cabinet libéral 
depuis 10 ans. Les déménagements successifs résultant de l'activité professionnelle 
de mon conjoint m'ont amenée à travailler peu à peu par visioconférence ces cinq 
dernières années. Aujourd'hui, j'exerce en Espagne, par visio et en présentiel. En 
2013, je rencontre Isabelle Boussant-Roux, CCF en centre de planification et en 
libéral. Portées par une démarche professionnelle commune, une belle amitié et la 



volonté de travailler ensemble, nous créons le cabinet "Conseil Conjugal et 
Parentalité". Cette association prend fin il y a trois ans lors de mon départ à 
l'étranger. J'ai écrit un livre "Terre Eclose, la sexualité au féminin" en 2022, et 
continue d'avoir en parallèle de mes entretiens une activité d'écriture et de création 
d'ateliers sur la sexualité et à destination des femmes". Je souhaite me présenter au 
Conseil d'Administration de l'Anccef afin de soutenir les différentes réflexions 
menées tant sur les missions que sur l’évolution de la représentation de notre 
métier." 

 
 
 

 
 

David FAZI 
 

« La pratique que je choisi autour du métier de CCF est comme un arbre. Il prend 
racine dans la démarche Rogérienne sous forme d’une l’acceptation 
inconditionnels qui permet de se dire à soit même et d’une 
forme d’amour inconditionnel qui permet de soutenir le « développement de la 
personne ». Son tronc consiste à repérer, dans les systèmes et sous-systèmes 
(personnes, couples, familles, duos, groupes), les liens abimés, cassés ou toxifiés. 
Les branches sont autant de modèles théoriques, méthodes, vocables, et autres 
approches susceptibles d’éclairer les propos des patients (PNL, Systémique, AT, 
Gestalt, Psychanalyse, Sociologie, Ethologie, Philosophies, Sagesses Culturelles, 
Spiritualités, etc.). Et enfin, les feuilles sont autant d’outils qui aident les patients à 
réparer, transformer et sublimer par eux même, les liens en souffrance. Bien sûr, 
cela s’applique aussi dans le monde de l’entreprise, seul, le nom de la profession 
change » 

 
 
 
 
 



 
 

Valérie FROH 
 

Membre du CA depuis 6 ans, j’essaie de faire connaître la spécificité du métier de conseiller 
conjugal et familial au niveau local et national en participant à des émissions de radios 
locales, des émissions de télévision telles que : « cash investigation » avec Elise Lucet et en 
répondant à des interviews au journal « le monde ». J’essaie de promouvoir notre métier en 
faisant valoir notre expertise auprès des institutions sur les problématiques rencontrées par 
les couples, les familles et les adolescents.  
Je souhaite continuer sur ce champ d’actions au sein de l’ANCCEF. 

 
 
 

 
 

Benoit OMONT 
 
Je suis candidat au C.A. de l’ANCCEF pour : 
 
1. Enrichir humblement la diversité, homme et femme, plus ou moins âgé, en 
cabinet, en institution ou en marge, au Cler ou au Planning…  
2. Pour contribuer à un monde où l’homme est ''une femme comme tout le monde''… 
3. Pour oeuvrer à la fin de l’exploitation sexuelle des uns par les autres et aux crimes 
contre les femmes, (au suicide forcé en particulier…)  
 
Homme de presque 70 ans, engagé dans le travail social et éducatif auprès des 
personnes marginalisées (SDF, personnes prostituées, personnes étrangères, et 
depuis 15 ans auprès de jeunes adolescentes et mères et leurs enfants. 
Conseiller conjugal et familial formé avec Couples et Famille et sexo-praticien formé 



avec le CIFRES, exerçant ''en live’’ en lieu de vie et d’accueil (sexualité, 
parentalité…) 
 
 

 
 

Marie PATURLE 
 

Forte d’une expérience de 8 ans, d’abord au sein d’un CPEF et depuis deux ans en 
libéral, j’ai expérimenté les différents challenges qui se présentent à notre métier : se 
faire connaître, être reconnue, travailler seule ou en équipe avec d’autres métiers, se 
former, prendre du recul sur sa pratique … Il est nécessaire de travailler sur 
plusieurs plans et cela peut s’avérer plus aisé, plus constructif, si cela se fait avec 
ses pairs. Ce que je trouve intéressant, c’est que cette association se veut un lieu de 
ressources transverse tant pour les CCF que pour ceux qui souhaitent être 
accompagnés.   
 
 
 
 

 
 

Barbara SAUTY 
 

Chère collègue, cher collègue CCF, chers tous qui êtes engagées pour soutenir les 
familles dans leurs défis aujourd'hui,   
Après plus de 20 ans de travail en cabinet libéral comme orthophoniste, j'ai décidé, il 
y a 5 ans, de continuer à prendre soin et d'accompagner les familles dans leur 
communication mais par une nouvelle porte d'entrée, celle du conseil conjugal et 
familial. Formée par l'organisme Couples et Familles à Nantes, j'ai créé depuis 2 ans 
mon cabinet à Lorient (Morbihan) avec une attention toute particulière aux situations 
de vulnérabilités pour les familles confrontées à la maladie ou au handicap, au deuil, 
aux pertes diverses ou encore aux situations de violences ou d'abus. Dans un même 



élan, je suis en train de lancer, avec une petite équipe locale très motivée, un projet 
de maison au service des couples et des familles sur notre secteur lorientais.  
  
Convaincue par la nécessité et le bénéfice réel de nos accompagnements pour les 
personnes qui viennent nous consulter, j'ai le souhait de participer plus activement à 
la visibilité et la valorisation de notre si beau métier que porte l'ANCCEF. Le travail 
pédagogique auprès des instances et du grand public pour faire connaître et 
comprendre la ressource souvent méconnue que représente notre profession, ouvre 
aujourd'hui à de belles avancées et légitimes espérances de reconnaissance. Une 
plus grande visibilité et présence sur le terrain avec des partenaires divers et une 
grande richesse de complémentarités est en cours afin que nous puissions nous 
positionner toujours plus comme acteurs et actrices essentiels et nécessaires à la 
santé relationnelle des familles aujourd'hui.  
  
Notre profession porte de beaux et grands défis pour le bien des couples et des 
familles. Travailler en amont des tensions et des ruptures pour protéger les enfants 
et l'équilibre des familles, est un credo que je partage avec l'ANCCEF et pour lequel 
j'ai à coeur de m'engager encore plus concrètement, mais pas seule ni pour moi 
seule. Indépendante dans mon cabinet à Lorient, mais pas isolée, restant ouverte sur 
le monde qui est le nôtre. Je suis persuadée de l'impact de l'intelligence collective 
ressource à laquelle et je serai heureuse d'apporter ma petite touche en devenant 
administratrice de l'ANCCEF.  
  
J'agirai avec coeur à la mesure de ce qui sera possible, pour être un maillon de la 
chaîne de celles et ceux qui, au cours des décennies, ont porté haut la conviction 
que les couples et les familles sont le pilier de notre société. Nous pouvons et 
devons les aider dans leurs questionnements relationnels, éducatifs, affectifs, 
sexuels, émotionnels... et dans les moments plus délicats de leurs cycles de vie. 
Tous et chacun connaissent un jour ou l'autre des vulnérabilités, faire connaître et 
comprendre notre métier au service de ces défis, voilà ce à quoi j'espère 
contribuer, à ma mesure, en intégrant le conseil d'administration de l'ANCCEF, tous 
ensemble, avec vous, pour nous tous, CCF engagés, et surtout pour les familles de 
notre temps que nous servons !  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

Capucine VETÖ 
 
Formée à l'AFCCC, certifiée en 2009, l'ai travaillé à l'EPE d'Annecy. Installée en libéral depuis 
que j'ai emménagé à Lorient, en Bretagne.  
 
En parallèle de mon travail de CCF, je suis en formation pour devenir psychanalyste et suis 
intervenante à l'Université de Brest dans un D.U sur "le repérage des violences 
intrafamiliales, accompagnement des femmes et des enfants". 
 
 Administratrice à l'ANCCEF depuis trois ans. La première année secrétaire du bureau puis 
vice-présidente pendant deux ans. 
J'ai particulièrement travaillé sur le dossier de la police à partir du jour où Annabel Lagroy de 
Croutte nous a contactés jusqu'à la signature de la convention de l'ANCCEF avec le Ministère 
de l'Intérieur en janvier.  
J'ai aussi mis en contact l'ANCCEF avec Arnaud Ulrich, suite à quoi s'en est suivie une belle 
collaboration avec Coopleo. 
 
Je me représente aujourd'hui car mon souhait est de continuer ce beau travail collaboratif 
au sein de cette association que j'aime tant. Merci l'attention que vous avez bien voulu 
porter à ma candidature. 


